
一般質問通告書

質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

１ 大賀広史 １
1時間 2/29

(1)
① 過去15年間でどれだけ増加したのか
② 15年前の水準に下がるまであと何年かか

るのか（年度ごとの普通建設事業債を１
億5,000万円と想定した場合）

③ 財政指標の推移について資料を基に確認
する

２

(1)

(2)
① 法律改正によってどう変わったのか
② 具体的にはどう取り組むのか

(3)

３

(1)

(2)

２ 関根清隆 １
1時間 2/29

(1)

２

(1)

(2)

(3)

３

(1)

(2)

４

(1)

中小自治体地域情報・防災情報伝達システ
ムについて（佐久市の『さくステ』等）研
究はいかがか

GIGAスクールの課題は
町長
教育長
教育委員会事
務局長自宅でのインターネット環境差による学習

格差は表れているか、また、教材コンテン
ツだけでなく、インターネット等ICTの知
識は向上したか
GIGAスクールの教科、健康、格差等全般的
にどのような課題があり、今後どのように
進展していくのかうかがう

悪臭問題について
町長
産業環境課長

公害となる基準はいかがか

職員アンケート（仕事、上司、町長等に期待する
もの）を提案する

町長
副町長

町執行部及び議員にとって、実際に行政を
実行する職員の意識を知るため、①仕事に
ついて、②上司、町長に期待するもの、③
鳩山町の将来、等についてアンケートを実
施することを提案する

住民向けDXへの取り組みについて
町長
政策財政課長
総務課長

スマホ普及率、LINE利用率等ICT関連アン
ケートの実施を求める
高齢者向けに全員参加のIT研修実施を望む

管理不全空家について

第２次空家等対策計画について概要を伺う

クリーンセンターはとやま
町長
副町長
産業環境課長

鳩山町で施設稼働して１年が経とうとして
いるが、稼働状況と公害監視結果について
施設立地自治体としての考察を伺う
組合責任者である管理者は依然として鶴ヶ
島市の首長だが、施設立地自治体の責任と
して鳩山町の首長であるべきと考えるが、
組合において協議は行っているのか

質問事項・質問の要旨

町の財政
町長
副町長
政策財政課長

現在の町の借金（町債残高）はいくらか

空き家対策
町長
副町長
産業環境課長
まちづくり推
進課長

今年度取り組んだ特定空家の指定はどう
なった
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質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

(2)
(3)

３ 松浪健一郎 １

40分 2/29

(1)
① 総括して反省すべき点と今後の課題は
② 調整交付金の額が想定していた予算より

少なく感じる。原因は
③ 3,800円だった介護保険料基準額が、第

９期にいくらになるのか。本当に適切で
あったか

(2)

(3)

① 認知症施策の根本的な考え方と取り組み
方針について

② 認知症サポーターの養成及び推進の取り
組み方針について

③ 認知症予防に関する活動方針について
④ 認知症の早期発見、その後の対応に向け

た体制作りの基本方針について
⑤ 認知症カフェ、家族教室等、新しい施策

の基本方針について

４ 森　利夫 １
50分 2/29

(1)

(2)

２

(1)

(2)

(3)

５ 日坂和久 １
1時間 3/1

(1)

(2)

(3)

(4) 災害避難所の開設・運営のあり方について
伺う

認知症施策について、町の取り組みを伺う

防災・減災対策について
町長
総務課長
まちづくり推
進課長
上下水道課長
長寿福祉課長

鳩山町の土地は災害に強いと言われている
が、何の調査を根拠としているのか伺う

第２次スクリーニング調査で判明した事は
何か伺う
近年「発生の可能性が高い」と懸念されて
いる首都直下型地震等による公共インフラ
への影響と対策について伺う

企業誘致について
町長
副町長
政策財政課長
産業環境課長
まちづくり推
進課長

今宿仮宿地区の企業誘致の現状について伺
う
税の軽減等の優遇制度の検討状況について
伺う

高齢者福祉について
町長
副町長
長寿福祉課長
政策財政課長
総務課長

高齢者見守り支援体制として、行っている
事業等について伺う
社会福祉協議会が運営をしてきた配食サー
ビスを、来年度から町が直接実施すると知
らされたが内容を伺う

今後の対応策をうかがう
令和７年度から、全ての団塊の世代が75歳以上に
なる。認知症高齢者の増加が見込まれることか
ら、地域包括ケアシステムの構築が最重要課題と
思われる。それを踏まえて介護保険制度のこれか
らについて

町長
副町長
長寿福祉課長

第８期介護保険事業計画を総括して

第９期介護保険事業計画で取り組むべき課
題は
鳩山町の自主性、主体性に基づき地域包括
ケアシステムを構築していくための課題は
何か

町長
産業環境課長

行政上の責任をうかがう
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質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

(5)

２

(1)

(2)

６ 中山明美 １
50分 3/1

(1)

(2)

(3)

２

(1)
(2)

(3)

(4)

(5)

(6)

３

(1)
(2)

(3)

７ 清水秀幸 1
1時間30分 3/1

(1)

避難訓練の予定はあるか

老々介護、一人住まいの高齢者対策について
町長
長寿福祉課長

町内の65歳以上の人数と世帯数、及びその
うちの一人暮らしの高齢者世帯数、さらに
65歳以上だけの２名（夫婦世帯を含む）の
世帯数について伺う　※過去３年の12月末
での世帯数

避難所となる体育館の空調設備の整備が被
災者の方々の命を守るためにも非常に重要
で早期に整備を進めていくことを検討すべ
きと思うが、見解を伺う
災害時には電気やガスなどが遮断されるこ
とが想定されることから空調設備とあわせ
て自家発電等バックアップ電源の整備をし
ていくことが必要と考える。認識を伺う

国土強靭化中間計画に位置づけた事業はあ
るか伺う

災害に備えて
町長
副町長
教育長
総務課長備蓄品の状況を伺う

避難所の体制はどのようか。女性職員の配
置についての見解を伺う

認知症を発症しても安心して暮らせる社会づくり
を

町長
副町長
教育長
長寿福祉課長共生社会の実現を推進する認知症基本法が

2024年１月１日に施行された。認知症に関
する市町村計画の策定が努力義務化されて
いる。鳩山町はどのようか
認知症の人への理解を深める体験型教育を
取り入れてはどうか
認知症のスクリーニングの状況はいかがか

学校施設の老朽化対策・防災機能強化を
町長
副町長
教育長
教育委員会事
務局長
政策財政課長
総務課長

町内学校施設の築年数は
建築基準法第12条に基づく調査・点検の状
況はいかがか
児童生徒のため、地域コミュニティの拠点
としての施設ということが前提となるが昨
今、空調設備の必要性が高まっていると思
うが、認識を伺う

善意のトリアージについて町の考え方を伺
う

窯跡群の保存・活用について（文化財を活用した
地域創生）

町長
教育長
教育委員会事
務局長
産業環境課長

令和５年度に保存活用計画策定前準備とし
て取り組んだ事はなにか伺う
「文化財の保存活用のあり方について」国
の考え方の変遷に対し、窯跡群の将来的活
用をいかに適合させていくのか伺う
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質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

(2)

(3)

２

(1)

① 過去３年間に届けられた行方不明者の人
数、事故の件数は

② そのうち発見になった人は何人か
③ 発見までに要した時間は
④ 認知症高齢者の見守る体制づくりについ

て、町としてどのように取り組んでいる
のか

(2)

３

(1)

(2)

(3)
(4)

４

(1)

(2)

(3)

(4)

５

(1)

設置が望ましいとされている司書教諭、学
校司書の配置状況について伺う
国や県が掲げる子ども読書活動推進政策の
もと、当町の「子ども読書活動推進計画」
の策定の進捗状況について伺う
町内の学校図書館における新聞配備の現状
と小中学校への新聞配備の計画と来年度の
予算について伺う

町内公共施設の整備について
町長
政策財政課長
教育委員会事
務局長
町民健康課長
長寿福祉課長

レインボー協議会加入に伴う、公共施設
（福祉施設、体育施設、図書施設、文化施
設）の相互利用に向けて、課題はどのよう
なことがあるのか伺う

鳩山町教育相談室、さわやか相談室の役割
について伺う
家庭へのサポートについて伺う
不登校未然防止につながる校内フリース
クールについて伺う

学校図書館・児童生徒の読書環境について
町長
教育長
教育委員会事
務局長小中学校の図書室の蔵書数は、学校図書館

図書標準を満たしているのかどうかについ
て伺う

認知症などによる徘徊高齢者の行方不明者対策に
ついて

町長
長寿福祉課長

認知症高齢者の徘徊対策への支援につい
て、現在の取り組み状況について伺う

徘徊高齢者の安全確保や介護者の負担軽減
を目的とした、早期発見につながるGPS位
置情報システムを用いた機器の導入や助成
制度の必要性があると思うが見解を伺う

不登校児への支援について
町長
教育長
教育委員会事
務局長学校へ行けない子供たちの現状について伺

う

町内の在宅介護の状況についてわかる範囲
で訪問介護利用世帯数を単身者世帯、65歳
以上だけの世帯、その他の訪問介護利用世
帯及び介護保険利用の総世帯の数について
伺う
高齢者の一人暮らしや老々介護などの実態
をどう考えているか。また、その高齢者の
不安を解消するための施策について伺う
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質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

８ 根岸富一郎 １
１時間 3/1

(1)
(2)

① 落ち葉等の堆肥に補助を
② 草の除去に補助を
③ 未利用地の耕作に補助を

(3)
(4)

２

(1)

(2)

(3)

３

(1)

９ 小鷹房義 １
45分 3/4

(1)
(2)

(3)

(4)

２

(1)

10 野田小百合 １
1時間15分 3/4

(1)

(2)

(3)
(4)

(5)
(6)

２

(1)

(2)

(3)

会計年度任用職員がハラスメントや仕事上
の悩みなど相談できる窓口はあるのか

鳩山町における太陽光発電施設の設置状況につい
て

町長
産業環境課長

稼働施設の現状はどのようか、課題や問題
はどのようか
役場との事前協議や住民説明会、事業計画
書提出後に事業が進んでいない計画はどの
くらいあるか
竹本地内の大規模計画について、現状はど
のようになっているのか

ふれあい農園について
町長
副町長
産業環境課長

町民の健康と楽しみのために農園を拡大し
たらいかがか伺う

会計年度任用職員の状況について
町長
副町長
教育長
総務課長
教育委員会事
務局長

正規職員と会計年度任用職員の人数と男女
比率、及び年代はどのようか
会計年度任用職員の職種別人数（フル・
パート）
再度の任用はどのようか
時給は基本額について、一番高いもの、一
番低いもの、そして平均額はどのようか

社会保険はどのようになっているのか

特産品の販路拡大について
町長
副町長
教育長
産業環境課長
教育委員会事
務局長

どのような産物があるのか伺う
特産品の㏚はどのように行っているのか伺
う
特産品として新たに「アンズ」を加えたら
いかがか
これからの展望を伺う

介護保険について
町長
政策財政課長
長寿福祉課長

介護保険事業計画通りに予算は組まれてい
るか
要支援１～２は、申請から認定まで長い
が、どのように対処するか
補聴器に補助復活を

教育施設について
町長
教育長
教育委員会事
務局長中央公民館の舞台のある方の、女子用のト

イレが少ないが、どう考えるか

農業振興について
町長
政策財政課長
産業環境課長

採算の取れる農業は、どうすればよいか
里山を活かした農業にするには、どうすれ
ばよいか

気候危機について、どう考えるか
財源について、どう考えるか
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質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

(4)

３

(1)
(2)

(3)

４

(1)

(2)

11 石井計次 １
1時間 3/4

(1)
① 前期10年から今期８年とした目的は何か
② 策定に要した期間と会議回数はどのよう

か
③ PDCAはどのように精査しているか伺う
④ 町民にも重要施策をわかりやすく示すた

めに４年の計画期間を提案するがいかが
か

２

(1)
① 取り組みの現状と今後の計画はどのよう

か
② 頒布用アルバムの作成を提案するがいか

がか

３

(1)
(2)

① 導入している自治体事例の情報は持って
いるか

② 導入を検討すべきと考えるがいかがか

公有財産の利活用について
町長
教育長
政策財政課長
教育委員会事
務局長

絵画の公売について伺う

企業誘致について
町長
産業環境課長

仮宿地区への進出企業の進捗状況を伺う
地域未来投資促進法について伺う

まちづくり基本条例と住民参画について
町長
副町長
政策財政課長

条例があることの意義とまちづくりへの効
果はどのようか
住民力を引き出すきっかけとして、さらに
ワークショップ等の取り組みを考えてはい
かがか

総合計画について
町長
政策財政課長

策定の主旨を伺う

条例の見直しを考える必要性があるのでは
ないか

ゼロカーボン宣言について
町長
産業環境課長

宣言についての町の考え方はどのようか
町のゼロカーボン・カーボンニュートラル
に向けて、これまで取り組んできたことは
何か
住民と一緒にゼロカーボン・カーボン
ニュートラルに向けての取り組みを考えて
いかないか
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